

## **MEDINOTICIAS**

*Por Luis Emilio Quispe Auca*

### **ACREDITACION DE LA FACULTAD DE MEDICINA**

En los primeros días del mes de Mayo del 2003, llegó a nuestra ciudad la comisión de Acreditación de Facultades y/o Escuelas de Medicina del Perú, presidida por el Dr. José Piscocoya Arbañil, con el fin de evaluar las condiciones académicas bajo las cuales se desenvuelve nuestra facultad, de la evaluación efectuada, resulta que nuestra Facultad, pasó el examen, cumplió con los estándares mínimos para seguir funcionando, consiguiendo de esta manera, la tan ansiada Acreditación como Facultad de Medicina, esto, garantiza la calidad e idoneidad de la formación académico-profesional de los médicos cirujanos y de la atención de salud a la comunidad.

Este logro tan esperado en nuestra Alma Mater, se debe al esfuerzo de muchos docentes y alumnos coordinados por el Dr. Jesús Ramiro Farfán Cantero, quién con mucho entusiasmo, dedicación y entrega consiguió su cometido. Por ello desde esta tribuna le decimos: ¡Dr. Ramiro muchas gracias!

Este requisito cumplido nos estimula a esforzarnos por mantener en alto el sitial alcanzado por nuestra facultad.

El 26 de Junio el Dr. José Piscocoya, hizo entrega al Ing. Artemio Olivares, Rector de la UNSAAC, la Constancia de Acreditación de la FMH en el Paraninfo Universitario con programa especial y

masiva concurrencia de la Familia Médica. De esta manera la Facultad se constituye en la primera facultad en la UNSAAC que consigue la acreditación.

### **NUEVO CONSEJO DE FACULTAD**

Desde el mes de Julio del presente año, nuestra Facultad cuenta con nuevo Consejo de Facultad, dirigido por el Decano Dr. Waldo Callo Villa y conformado por los docentes principales: Drs. Jesús Ramiro Farfán Cantero, Santiago Saco Méndez, Efraín Alarcón Becerra, docentes asociados: Samuel Paredes Calcina, Jorge Muñiz Caparó, Drs. René Vargas Mercado, Víctor Béjar Bravo, Oswald Avendaño Tapia, Accesorios de asociados: Víctor Béjar Bravo y Luis Velásquez Córdova, docentes auxiliares: Drs. María Zvietcovich Guerra y Danilo Villavicencio Muñoz, Accesorios Auxiliares: Dr. Rubén Nieto Portocarrero y Yuri Ponce de León Otazú, Autoridades Drs. Julio Ricardo Ochoa Santos, Oscar Valiente Castillo, Héctor Paucar Sotomayor y Mario Villamar Díaz y el tercio estudiantil conformado por Erick Alvarez Mosquera, Elvis Huamanguilas Paravicino, Yovani Condohuamán Figueroa, Wilde Oscar Briceño Aibar, Fernando Umeres Chaparro y Rocio Meza Salcedo.

De todos ellos se espera el mejor esfuerzo para llevar adelante la facultad.

**NUEVO COORDINADOR DEL AREA DE SALUD PUBLICA-FACULTAD MEDICINA HUMANA.**

El 26 de Junio del 2003, en reunión de miembros integrantes del Área de Salud Pública de la Facultad de Medicina Humana de la UNSAAC, por unanimidad se eligió a nuevo Coordinador del Área, recayendo en la persona del Dr. Santiago Saco Méndez, quien desempeñará el cargo por el lapso de un año. Al Dr. Saco, le auguramos muchos éxitos en su gestión.

**VISITANTES EXTRANJEROS**

En Julio del presente año contamos con la simpática visita de la comitiva de Médicos de la Universidad Nacional de Laos, país del continente asiático, que estuvo conformada por el Dr. Sing Menorath Decano de Facultad y Dr. Khamphanh Prabousone docente de Salud Pública, gracias al Convenio existente entre la Universidad Católica de Louvain- Bélgica y la Facultad de Medicina Humana, llegaron para conocer las experiencias de la enseñanza de Salud Pública, con ese fin visitaron nuestra facultad, tomaron conocimiento de los programas curriculares de las diferentes asignaturas del Área de Salud Pública, las metodologías de enseñanza, el desarrollo de prácticas en los nosocomios y Centros de Salud de la ciudad, así como la sede docente de Quiquijana, donde apreciaron el trabajo del Internado Rural. Muy contentos, los médicos laosianos, por las experiencias recibidas retornaron a su país para poner en práctica lo observado en nuestra Facultad. Suerte Amigos.

**VISITANTES DEL PROGRAMA PL 480**

El 24 de Julio del 2003, llegó de la ciudad de Lima una comisión del Ministerio de Economía y Finanzas, Programa PL480, que financia las prácticas de Proyección Comunitaria de Medicina y Odontología, el desarrollo del Internado Rural de las Facultades de Medicina Humana y Enfermería, así como el funcionamiento del Instituto Andino de Salud Pública, esta comisión estuvo conformada por el Sr. Víctor García y la Señorita Pilar Prieto, visitaron las diferentes sedes docente-asistenciales, quedando maravillados de la labor que se desarrolla en el internado rural y de las difíciles condiciones de convivencia del Interno. Comprometieron su apoyo y colaboración en el cometido del Programa de Fortalecimiento de la Formación de Profesionales en Salud para el presente y próximo año.

**RESIDENTADO MEDICO**

Los Médicos egresados de nuestras aulas, una vez más, alcanzaron a ocupar puestos importantes en el concurso para el Residentado Médico del presente año en universidades de la capital y de nuestra ciudad, ellos son:

<i>Universidad Nacional Mayor de San Marcos</i>			
Jean Marcel Castelo Vega	Neurocirugía		(1° pto)
Manuel Alberto Chacón Díaz	Cardiología		(1° pto)
Nancy Cruz Cahuata	Nefrología		(1° pto)
Victor Oswaldo Lizarbe Castro	Neumología		(1° pto)
Jorge Ramiro Villalobos Espinoza	Oftalmología		(3° pto)
Jonatan Eliazer Berrios Bárcena	Med. de Emerg. y Desastres		(4° pto)
Victor Freddy Bocangel Puclla	Med. Integ. y Gest. en Salud		(5° pto)
Carla Figueroa Mercado	Endocrinología		(6° pto)
Alexander Montesinos Cárdenas	Cardiología		(7° pto)
Victor Andrade Olazo	Medicina Intensiva		(8° pto)
Freddy Daza Valer	Medicina Interna		(10° pto)
Rogers Olivera Hermoza	Medicina Interna		(13° pto)

Wily Quispe Humpire	Medicina Interna	(16° pto)
Rodolfo Amaut Tomayconza	Med. de Emerg. y Desastres	(17° pto)
Carolina Raquel Casaverde Sarmiento	Pediatría	(26° pto)

<i>Universidad Peruana Cayetano Heredia</i>		
Leonidas Janqui Bayona	Medicina Intensiva	(6° pto)

<i>Universidad Nacional Federico Villareal</i>		
Isidro Gonzales Quispe	Neurología	
Edwin Espinoza Cáceres	Ginecoobstetricia	

*Universidad Nacional San Antonio Abad del Cusco*

Yovana Vera Béjar	Anestesiología	
Patricia Evelin Zegarra Villa	Ginecología y Obstetricia	
Ronald Sandy Villafuerte Vargas	Medicina Interna	
Delia Roxana Valenzuela Quintasi	Medicina Interna	
César Juan Ferrandiz Torres	Pediatría	
Homero Leonel Velásquez Valencia	Traumatología	
Hortensia Estacio Tamayo	Medicina Familiar y Comunitaria	
Hermógenes Mormontoy Madera	Medicina Familiar y Comunitaria	

Felicitemos a todos ellos y les auguramos muchos éxitos.

**VISITA DE ALUMNOS DE UCL-BELGICA**

En el primer semestre del presente año, se contó con la visita de los alumnos de la Universidad Católica de Louvain (UCL)- Bélgica: Thomas Kestemann y Robert Kridel, quienes desarrollaron su pasantía de Salud Pública en el Hospital Antonio Lorena, primero, y luego en los Establecimientos de Salud de Huancarani y Paucartambo, por el lapso de 2 meses, donde apreciaron las patologías de la zona, así como se imbuieron de las condiciones de los pobladores del ande.

Las experiencias encontradas serán inolvidables y muy valiosas para su desenvolvimiento profesional futuro.

Esperamos para el próximo año el arribo de 4 alumnos de la UCL, para sus pasantías de Salud Pública.

**APROBACIÓN DE REGLAMENTO DE REVÁLIDA DE GRADOS Y TITULOS PARA MEDICINA HUMANA**

En el mes de Abril, el Consejo Universitario aprobó el Reglamento de Reválida de Grados y Títulos de la Carrera Profesional de Medicina Humana. El reglamento norma el procedimiento de reválida del grado de bachiller y título profesional en medicina, de quienes estudiaron en países con los que el Perú no tiene convenios educativos. Para ello los interesados deberán presentar a la Universidad el diploma original del grado o título, certificado de estudios debidamente legalizados por vía diplomática, así como los sílabos de todos los cursos aprobados en la Universidad de Origen.

**FERIA DE SALUD - A NIVEL RURAL**

En el mes de Agosto, se desarrolló la Feria Rural de Salud, promovida por el Instituto Andino de Salud Pública, la localidad favorecida fue el distrito de Huancarani, donde se realizaron actividades preventivas promocionales de salud en todas sus áreas, se contó con la participación de las facultades de Medicina Humana, carrera profesional de Odontología y Facultad de Enfermería. Se atendió a numerosos pobladores del medio rural y urbano, así como a la población escolar en los 2 días que duró el mencionado evento, la población se mostró complacido y agradeció la realización de eventos de este tipo, esperando otro similar a la brevedad.